

EN MADRID YA NADIE SE FIA EN LOS BOMBARDEOS AEREOS

MUCHACHOS:
su Carrera Comercial
solo deben hacerla en las
ESCUELA MODERNA DE COMERCIO PARA VARONES
WASHINGTON OTE. 519

El Porvenir

EL PERIODICO DE LA FRONTERA

SEÑORITAS:
para su Educación Comercial
Solo les conviene la
ESCUELA MODERNA DE COMERCIO PARA SEÑORITAS
ESCOBEDO Y S DE MAYO.

NUMERO 7,570

Artículo de 2da. Clase el día 2 de Febrero de 1937
Registrado en la Administración de Correos, como

MONTERREY, N. L., MARTES 16 DE MARZO DE 1937

DIARIO DE LA MANANA

VALE 10 CENTAVOS

Madrid fué bombardeado ayer durante toda la tarde

NO SE DA ATENCION A LAS BOMBAS
HA QUEDADO AVERIADA LA GRAN VIA; MUY POCOS EDIFICIOS TIENEN SUS VENTANALES INTACTOS; LOS GOBIERNISTAS DICEN QUE HAN TENDIDO VICTIMAS EN GUADALAJARA, CONTRA LA OFENSIVA INSURGENTE.

MADRID, marzo 15.—Durante uno de los más intensos bombardeos, la artillería insurgente hoy ha cañoneado el centro de Madrid, pero los habitantes acostumbrados a la explosión de los proyectiles permanecieron imperturbables durante el bombardeo, el cual empezó como a mediodía por prolongarse hasta el oscurecer. Tres aviones insurgentes volaron arrojando impresos, poniendo en fuga un escuadrón gubernista de aparatos de caza.

Los partes recibidos al Ministerio de la Guerra notificaron que todos los sectores cercanos a Madrid estuvieron relativamente quietos, aprovechando ambos lados el mal tiempo para preparar nuevas ofensivas.

El cañoneo principió explotando un proyectil de seis pulgadas en un edificio situado a una cuadra de distancia de la gran vía, corriendo varias destrucciones, ocasionando entre los heridos un número de cuatro años.

La mayoría de los proyectiles cayeron cerca del edificio de la Telefónica, siendo tocada una iglesia por largo tiempo abandonada.

Inmediatamente después de cada estallido de proyectil, los transeúntes solían a llenar las calles, jugando en las banquetas multitud de niños.

Las gentes se mostraron renuente a abandonar las principales arterias a pesar de que los proyectiles se establecían casi ininterrumpidamente.

Los repetidos bombardeos han averiado en la Gran Vía numerosos edificios, mostrando las huellas de los proyectiles y quedando pocas ventanas intactas.

Tratando nuevamente de desahogar a los insurgentes atrincherados en las posiciones de la ciudad Universitaria, los gobiernistas hicieron explotar cuatro formidable cargas de dinamita.

Los breves informes procedentes de Guadalajara dijeron que las tropas gobiernistas tomaron la ofensiva en el bosque situado cerca de Trilque, como a una cuadra y seis millas al noreste de la capital, derrotando una columna insurgente, capturando ciento diez italianos y una parte considerable de armamentos.

Del frente de Jarama se dijo que los gobiernistas repusieron el

Tratarán el problema de Los viveres

(POR HILO DIRECTO)
MEXICO, marzo 15.—No será sino hasta mañana cuando saldrá la comisión de Senadores a Oaxaca, encabezada por el senador Cándido Aguilar, para tratar con el Presidente de la República sobre la "urgente necesidad" de formar una Gran Comisión que se encargue de dar una resolución adecuada al problema de las subsistencias.

Los senadores irán en auto hasta Tehuacan, siguiendo de allí a Oaxaca para abreviar el viaje.

Cambiarán impresiones con el Jefe del Ejecutivo sobre el problema político-electoral, que se considera delicado y serio.

OCHOCIENTAS PERSONAS SALVADAS EN MADRID POR LA EMBAJADA DE MEXICO

(Por Hilo Directo)
MEXICO, marzo 15.—La extraordinaria ayuda que ha estado prestando el Gobierno de México al Gobierno de España influyó decididamente para que nuestro país por medio de su Embajada en Madrid, salvara la vida de más de ochocientas personas refugiadas en el solar diplomático de México, no obstante que algunas de ellas aparecieron

La 'Checa' española no deja hablar a nadie en Madrid

Se Persigue en Sonora a los 'Cetemistas'

(POR HILO DIRECTO)
MEXICO, marzo 15.—La C. T. M. informa tener noticias de la Federación de Trabajadores de Sonora a indicándole que la persecución sigue desarrollándose por las autoridades locales contra los miembros de la Confederación.

Se dice que en varios lugares muchos han sido aprehendidos y para evitar ser detenidos, otros elementos de la Confederación se encuentran ocultos, por lo que la C. T. M. se ha dirigido telegráficamente al C. Presidente de la República a Oaxaca, denunciando los hechos y pidiendo garantías para sus miembros en Sonora.

EL ESPIONAJE ES MUY TERRIBLE

Y DIOS LO LIBRE DE QUE OIGA UNA RADIO INSURGENTE QUE TIRE UN PEDAZO DE PAPEL QUE SALUDE A UN EXTRANJERO. QUE MIRE DE CIERTO MODO, INMEDIATAMENTE ES CAPTURADO Y HORAS DESPUES SE LE FUSILA.

PARIS, marzo 15.—(Por correo desde España).—Actualmente se impone mucho cuidado en hablar, so pena de que la policía se entere.

Una palabra indiscreta, una ligera broma, un saludo son suficientes para motivar el arresto de todo a que el gobierno español ha ordenado una energética campaña para eliminar el sentimiento de simpatía a descubrir el espionaje.

Un funcionario del Ministerio de Guerra que rechazaba un incidente de un general que descalificaba su actuación en barco cambiando de pantalones con su ayudante, la policía lo acusó de indiscreción, yendo a parar a la cárcel desde hace más de tres meses.

Un oficial saludó a un miembro de una legación extranjera, veintidós sospechas de granjería se amestala para asegurarse el asilo diplomático. Un vendedor francés de joyas residente en España por veinte años, fué detenido por haber vendido al ex-Rey Alfonso un anillo.

Por tres noches sucesivas los aviones gobiernistas acompañaron a una mujer joven, siendo arrestada. Un corresponsal extranjero fué detenido y acusado de haber violado las disposiciones concernientes a obtener informes militares.

Tanto los extranjeros como los españoles se muestran cautos, so pena de ser acusados de espionaje.

El espionaje es castigado duramente manifestado o insinuado sobre el resultado de la guerra significa labor contrarrevolucionaria, costando cuando menos el encierro a perpetuidad.

Se ha aumentado la policía secreta para violentar la campaña, sus miembros son conocidos vulgarmente por la checa española, apareciendo por doquiera, particularmente en los cafés y en los hoteles, donde casi siempre se reúnen militares, diplomáticos y otros responsables extranjeros.

Si uno es residente, la checa a vigila sus movimientos diarios y las personas con quienes se a socia.

Un recién llegado debe rápidamente exponer buenas razones que justifiquen su presencia.

Se dan multitud de casos de arrestos debido a que durante una conversación telefónica se dejó escapar una palabra que se considera sospechosa; arrojar des preocupadamente un cesto de papel; consignar un vocablo impropio.

LA DIRECCION DE LA PATRULLA NAVAL

Associated Press. (Hilo Directo)
LONDRES, marzo 15.—El Almirante holandés J. S. C. Olivier llega mañana para poseer la dirección de la patrulla naval en España a cargo de cuatro potencias, acompañado de su compatriota el Almirante M. H. Vanduln, quien será el Director de la junta de nueve miembros que se encargará de administrar los proyectos del control marítimo y terrestre.

De Dinamarca ha llegado el coronel Christian Lunn para con ferenciar con Lord Plymouth sobre la organización de la vigilancia internacional en la frontera franco-española.

Los buques de guerra ingleses, franceses, italianos y alemanes quedarán al mando de los propios almirantes, siendo la tarea de Olivier movilizar alrededor de quinientos cincuenta agentes dependientes de la comisión de un puerto de control a otro, dependiendo esto de donde mayor volumen de remesas se hagan a España.

Se espera que tenga oficinas en Dover, aun cuando ocasionalmente posiblemente visitará los puertos de anclaje donde los buques británicos gobernan anclar.

Lunn, oficial de artillería con amplia experiencia en las comisiones internacionales, tendrá sus oficinas en París para dirigir la frontera en tres zonas.

Vanduln tendrá oficinas en Londres, disponiendo de secretarios reclutados entre los ocho países miembros de la comisión que está dirigiendo la junta compuesta con representantes de Inglaterra, Francia, Italia, Alemania, Rusia, Noruega, Polonia y Grecia, para recibir los informes que envían los agentes, tanto de mar como de tierra.

DIEZ MILLONES DE DOLARES EN INVERSIONES

Trata de hacerlas Mr. Anshurh en nuestro país.

MEXICO, marzo 15.—Mañana llegará a esta capital el prominente petrolero Mr. O. H. Anshurh, que viene a tratar con altos funcionarios del Gobierno la forma de hacer una inversión de diez millones de dólares en explotaciones y explotaciones en la Huasteca Veracruzana.

En los centros petroleros de esta capital se da suma importancia a este viaje.

BANQUETE OFRECIDO POR LA SRIA. DE ECONOMIA

MEXICO, marzo 15.—La Secretaría de la Economía ofreció hoy un banquete oficial a los elementos de la Cámara de Comercio de Dallas que visitaron a invitar al comercio mexicano y a los industriales a participar en la próxima Feria de dicha ciudad.

La comida fue ofrecida por el Jefe del Departamento de Comercio, Ing. Pawling, haciendo ver la simpatía de México por el esfuerzo de la Cámara de Comercio de Dallas para acercar a México y a Estados Unidos por medio del comercio internacional.

Habieron también al Presidente de la Confederación de Cámaras de Comercio e Industriales y de la Cámara Nacional de Comercio, habiendo agradecido la invitación al comercio e Industriales de México, ofreciendo que será atendida y que se mandará un "magnífico contingente que demostrará una vez más el auge de la Economía Nacional y servirá para el perfecto conocimiento y acercamiento entre los dos pueblos vecinos".

Asistieron representantes de las Secretarías de Relaciones Exteriores y Hacienda, así como del comercio y la industria.

EL C. PRESIDENTE SALIO A LA SIERRA DE IXTLAN

(Por Hilo Directo)
OAXACA, marzo 15.—Esta mañana el señor Presidente salió en automóvil hacia la Sierra de Ixtlán a visitar a Guelatao e inaugurar el Internado indígena y a recorrer la amplia región desprovista de comunicaciones, debiendo regresar a fines de la semana para seguir su viaje a La Mixteca.

NUEVE AVIONES GOBIERNISTAS TUMBADOS Y 10 CAPTURADOS

Los franquistas están tratando de cerrar el único camino que une a Madrid con el Mediterráneo.

(POR HILO DIRECTO)
NAVAL, CARNERO, marzo 15.—El Cuartel General insurgente ha informado de los avances sobre dos frentes en la ofensiva para rodear a Madrid.

Se dijo que una nueva ofensiva han llevado sus tropas insurgentes hacia adelante en la Provincia de Guadalajara, mientras que otra columna ha avanzado "varias millas" a través del Territorio libertario en el Valle de Lerma, hacia el entroncamiento de los caminos al oriente de Madrid.

Extraordinariamente se dijo que nueve aviones gobiernistas fueron abatidos y diez más capturados.

Al sueste de Madrid, donde los insurgentes han estado tratando de cerrar el camino de que desciende Madrid hacia el Mediterráneo, se dijo que los prisioneros han informado que se tan aguda la escasez de viveres, los hombres se han acostumbrado a salir hasta las aldeas situadas

en los frentes de combate para buscar alimentos para sus familias.

La radiodifusora insurgente ha avisado que los legionarios y la caballería mora apoyados por numerosos tanques han ocupado varias aldeas en el sector de Guadalajara, ha lanzado bombas voladoras por mujeres y niñas de las aldeas.

Se dijo que el mal tiempo ha mantenido la aviación insurgente en tierra, pero que la artillería ha desbaratado las trincheras gobiernistas en los alrededores de la ciudad de Guadalajara.

En Salamanca se denunció la acción que ha lanzado el Gobierno de Valencia de que las tropas italianas formaban el grueso del ejército que está pasando en el sector de Guadalajara.

Los jefes insurgentes dijeron que sólo participa una "unidad de legionarios" compuesta de voluntarios extranjeros.

UN ESCANDALO DE LOS BALDERAS Y EL SOLDADO PELUQUEROS EN MEXICO.

MEXICO, marzo 15.—Con motivo de haber entrado ayer un vigoroso nuevo reglamento de peluqueros aprobado por el Departamento de Distrito, todos los establecimientos quedaron cerrados.

Se embargó, como en algunos establecimientos, varios grupos de peluqueros del sindicato se presentaron con ellos a cometer atrocidades, derribando sillones, destruyendo herramientas y obligando a los patronos a salir por la violencia.

La policía intervino en algunos casos para evitar mayores atrocidades.

Muchos propietarios protestan por el nuevo reglamento que señala tarifas sumamente altas, y las que dicen daran como resultado el alejamiento de la clientela que no podrá pagar con la facilidad con que lo hacía.

ARMAS DE PARAGUAY VAN PARA ESPAÑA.

BUENOS AIRES, marzo 15.—Un periódico afirma que un cargamento de sesenta toneladas de armas del Paraguay fué consignado a los rebeldes españoles, basando su afirmación en que son bien conocidos los simpatizadores de las fuerzas fascistas intervinieron en la operación.

La remesa incluye siete cañones Krupp 7-5 pulgadas; dos mil proyectiles para los mismos; un tanque equipado con ametralladora y cañón; ciento setenta y cinco mil quinientos cartuchos de mauser chilenos; doscientos treinta y tres rifles ametralladores; diez ametralladoras pesadas; setenta y cinco ametralladoras Hovey-Maxim y siete mil ciento diecinueve rifles mauser.

Dicho periódico demanda la intervención oficial para embargar los armamentos hasta conocer su verdadero destino.

URGE QUE AUMENTE LA PRODUCCION AGRICOLA

(Por Hilo Directo)
MEXICO, marzo 15.—El Senador Ayala quien se ha ocupado del asunto del alza de los precios de los viveres y subsistencias, después de analizar las medidas adoptadas por la Secretaría de Economía, las juzga convenientes y dice que no es alarmante aun el alza, por lo que significa a la vitalidad económica y que lo que sería grave y desquiciador y traería serias consecuencias es que la producción agrícola disminuya porque una cosa es que cuando sean caros y otra que ninguno pudieran obtenerse a ningún precio por falta de los mismos, y que por lo tanto, la tendencia del Gobierno debe encaminarse directamente al fomento agrícola, estimular y organizar la producción y que los Comités locales que se forman para combatir el alza de los precios no harán más que lo que en forma coordinada y con responsabilidad y fuerza administrativa haga la Secretaría de Economía Nacional.

INCAUTACION DE BIENES DE LA STANDARD OIL.

LA PAZ, marzo 15.—El Gobierno dictó una resolución incautando todos los bienes de la Standard Oil debido a que la empresa no cumplió múltiples cláusulas del contrato.

El desahucio obedece, añade la resolución, a que se comprobó fraude de fraudaciones en el cumplimiento del contrato.

UN CONGRESO POLITICO DE LAS NACIONES

El Lic. Rodríguez se va a convertir en gran lider.

GUANAJUATO, marzo 15.—Terminada en Guanajuato la campaña política, el Licenciado Luis L. Rodríguez ha esbozado la parte medular de su programa de Gobierno, en el que hizo público que en breve se convocará para reunirse en la ciudad de Guanajuato, a un Congreso Político Internacional en el que los intelectuales y los militantes de la izquierda en el Continente precisaran su programa ideológico y en táctica concreta de lucha para trabajar más sistemática y coordinadamente por la "liberación de los pueblos oprimidos en la América Latina".

OTRO ATAQUE AEREO NOCTURNO EN MADRID.

MADRID, marzo 15.—Cuando menos diez bombas arrojaron los aviones fascistas sobre Madrid esta noche, siendo el primer ataque nocturno en un mes.

Las fuentes oficiales declararon que los legionarios han con tinuado avanzando más al norte de Trilque, capturando otros catorce italianos, sumando los prisioneros doscientos ochenta.

Varias bombas cayeron en un barrio pacífico, cuando menos creyéndose que una pegó sobre la iglesia de Atocha, cuya cúpula se vio envuelta en llamas.

Los aviones rebeldes también arrojaron varias bombas sobre Nuevas, de donde los bomberos fueron llamados.

HABIA DISTURBIOS EN LA C. DE BARCELONA.

BARCELONA, marzo 15.—La segunda llamada "quinta columna" fascista ha desbaratado la policía de Barcelona, quien dice que varios oficiales venían figurando en el grupo de supuestos espías detenidos en una raza similar a la efectuada la semana pasada en Madrid, donde se dijo que los con jurados habían proyectado sabotear las defensas del gobierno.

La policía dijo que el grupo de barceloneses había planeado provocar disturbios en Barcelona.

Quedaron detenidos el jefe de la organización fascista en Cataluña, L. Santamarta y su sobrino Francisco Gutiérrez, este acusado de ser el líder activo de la asonada; también están detenidos los militares José Valle, señalado como jefe de la "quinta columna miliciana" y Benito Ruiz y Ruiz Oficial catalán.

APLAZO SU VUELO AYER LA SEÑORA EARHART

Associated Press. (Hilo Directo)
OAKLAND, marzo 15.—El mal tiempo ha vuelto a aplazar la salida de la aviadora Amelia Earhart en su proyectado vuelo en derredor del mundo, cubriendo un recorrido de veintidós mil millas.

Entre quinientos y seiscientos millas al poniente, inmediatamente sobre la ruta hasta Honolulu, se ha concentrado la misma tormenta que hizo que el vuelo ayer se aplazara.

El Observatorio Meteorológico dijo que la aviadora debe esperar hasta que el tiempo se haya despejado, lo que no ocurrirá sino hasta el miércoles.

La aviadora ha aplazado la realización de sus planes para emprender el vuelo hasta disponer mañana de nuevos informes meteorológicos.

La misma tormenta hizo que también se aplazara la salida del "Chimber Hawaii", en ruta hacia Manila debiendo llevar un viaje de exploración a Australia para establecer una nueva ruta.

CATASTROFE EN UNA FABRICA DE FUEGOS ARTIFICIALES EN LA CAPITAL DE LAS FILIPINAS

Percieron no menos de veintiocho personas y cerca de cincuenta no parecen.

(Por Hilo Directo)
MANILA, marzo 15.—Los cañones incesantemente explotaban en derredor de los bomberos y los soldados que estaban buscando entre las ruinas de una fábrica de fuegos artificiales cuando ocurrió una explosión matando a unos cuantos y extraviando de veintiocho a cincuenta.

La mayoría de las víctimas son mujeres filipinas atrapadas al escapar de la explosión en una salida.

La fábrica estaba en un subterráneo.

Los bomberos han encontrado heridos de Manila

TIEMPO PARA HOY

En la Vertiente del Golfo, lluvias débiles en la región Norte, generales en la zona Sur. Disminuirá la intensidad del "moré té". En la zona Norte cesarán los vientos y las lluvias.

AVISO

Participamos a nuestra Clientela y Público en general, que con objeto de que nuestro personal disfrute de vacaciones, hemos acordado cerrar nuestra Oficina los días del 21 al 28 del presente mes de Marzo.

Suplicamos anotarnos sus pedidos por Cigarrillos de "EL AGUILA" con anticipación.

M. y F. GUZMAN.

EL GOBIERNO DE VALENCIA INSISTE EN LIMPIAR EL CAMPO REBELDE DE SOLDADOS ITALIANOS Y GERMANOS

Crece que ese será el segundo paso que dará el Comité de Neutralidad.

VALENCIA, marzo 15.—Añadidos con los informes de que con éxito fueron contenidos en su ofensiva los insurgentes contra Madrid, los funcionarios han trabado sus esfuerzos para obtener la acción internacional para limpiar el territorio insurgente de soldados extranjeros.

Aparte de decir que disponen de una "prueba irrefutable" de que Alemania e Italia están interviniendo en la guerra de España, los funcionarios hacen nuevas declaraciones recalcando que se han capturado más prisioneros alemanes e italianos.

El Ministro de Aviación avisa que ha interceptado una urgente espionaje hecha desde Palma al Embajador de Franco en Roma para que gestione que el Almi-

"INTERESANTE PARA TURISTAS Y PUBLICO DE MONTERREY"

El domingo 21 del actual con motivo de la PRIMAVERA "EL SERENADERO DE LA MONTANA" abrirá nuevamente su RESTAURANT con los magníficos servicios de siempre, incluyendo el de camiones, así como sus preciosos BUNGALOWS.

TAMBIEN BENTARA a elegantes CHALETS (todos servicios) para la temporada de verano a precios módicos en la Colonia "OJINALA", Sierra Anahuac. TEL. 90-31.—Escribir Sucursal "D".